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L’éditorial du Maire

Sécheresse, 
inondations, 
i n c e n d i e s , 
trop chaud 

pour les uns, 
trop frais et plu-

vieux pour d’autres, 
cet été 2023 aura été celui de tous les 
paradoxes.
Notre grand rendez-vous festif 
« Londe d’été » en est la parfaite illus-
tration, très beau le samedi, la journée 
du dimanche s’est terminée sous des 
trombes d’eau.
J’en profite pour remercier, le Service 
Jeunesse, l’Association Unis-Vers et 
les Services Techniques qui ont large-
ment participé à la réussite de cette 
belle manifestation et affronté la tem-
pête au moment du rangement.
Un grand merci aussi au Comité des 
fêtes et aux commerçants ayant assu-
ré la restauration et bien sûr à Katia 
Recher, Coordinatrice de la vie asso-
ciative et culturelle et Isabelle Loison, 
Adjointe à la culture et vie associative, 
à l’origine de ce beau programme de 
réjouissances.
En dépit des conditions climatiques et 
grâce à Hélène Saint-Ouen Respon-
sable du Service Enfance, Julien Ca-
ron son Adjoint et l’équipe d’anima-
tion, notre Accueil de Loisirs a cette 
année encore connu un beau succès. 
Il en fut de même des activités propo-
sées par le Secteur Jeunes. Mer-
ci à Karim, avec 

notamment le retour des rencontres 
intercommunales dans le cadre de 
l’été jeunes, sans oublier le séjour à 
Argelès-sur-Mer encadré par Adrien et 
Laurine.
Quelques jeunes Londais ont égale-
ment pu participer en août aux acti-
vités du Centre de Loisirs du Buquet 
grâce à la convention signée avec la 
ville d’Elbeuf.

Lundi 4 septembre, bénéficiant d’une 
belle journée d’été, nos écoliers ont 
fait leur rentrée, retrouvant leurs petits 
camarades mais aussi quelques nou-
velles têtes parmi les enseignants.
Une rentrée qui s’est parfaitement 
déroulée dans une école qui poursuit 
sa mue après les gros travaux de ré-
habilitation thermique. La remise en 
peinture de l’école maternelle et de 
l’accueil périscolaire sont à présent 
terminés. Quant à l’alarme incendie, 
elle a subi une sérieuse révision et est 
aujourd’hui en parfait état de fonction-
nement. Vous trouverez à l’intérieur 
de ce journal un point sur les diffé-
rents travaux réalisés ces dernières 
semaines sur notre Commune. J’en 
profite pour vous rappeler que cer-
tains travaux concernant notamment 
la voirie et l’éclairage public ne sont 
pas de la responsabilité de l’Equipe 
municipale mais de la Métropole.

Une bonne nouvelle en cette fin 
d’été, la route forestière qui relie notre 
Commune à la D438 (Maison Brûlée/
Bourgtheroulde), dont nous redou-
tions la fermeture, sera finalement, 
très prochainement, remise en état 
par la Métropole. Cela fera suite à la 
remise en état de la rue Gosselin et 
notamment à la réalisation d’un trot-
toir dans sa partie haute.
En ce qui concerne nos 2 projets : 
terrain de foot et bibliothèque, nous 
sommes malheureusement toujours 
en attente des accords de subven-
tions. Pour rappel, cela fait maintenant 
plus de deux ans que nous n’avons 
pas reçu de subventions consé-
quentes de l’Etat.
Belle participation et excellente am-
biance au repas proposé à nos aînés 
le 19 août, mais aussi lors du voyage 
au Tréport le 7 septembre. Merci à 
Marie-Hélène Lawday, Adjointe en 
charge du CCAS qui se démène pour 
organiser des sorties de qualité. Ce 
sont 104 Londais qui ont bénéficié 
d’une très belle journée pour visiter ce 
petit coin de Normandie. Tous sem-
blaient ravis de ce voyage.
Le forum des Associations, organisé 
cette année un vendredi soir, a connu 
un franc succès, plus de 450 partici-
pants. Celui-ci a permis à tous,  
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Mai à Vélo est une action nationale qui 
a pour vocation d’encourager petits 
et grands à la pratique du vélo. C’est 
donc tout naturellement que, pour la 
1ère année, la Commune a répondu 
à un appel à projets de la Métropole 
Rouen Normandie et de la Préfecture 
dans le cadre du Plan Départemen-
tal d’Action de la Sécurité Routière 
(PDASR) et de la transition écologique.
Après avoir fait un appel aux dons 
de vieux vélos aux habitants (en-
core un grand merci à vous !), le sec-
teur jeunes, les accueils de loisirs, la 
crèche et l’atelier dessin les ont cus-
tomisés afin de mettre en place une 
scénographie sur la Commune. Les 
services Jeunesse et Culture ont en-
suite concocté un programme intergé-
nérationnel du 30 mai au 2 juin.
Le mardi et le jeudi, en partenariat 
avec le Groupe Scolaire Léonard de 
Vinci, des actions ont été menées 
auprès des élèves (de la maternelle 
au cm2) : un défi vélo, initiation aux 
gestes de premiers secours, parcours 
vélos, code de la route, ce sont 242 
enfants qui ont participé.
Le mercredi était destiné aux familles 
et un rallye vélo a été organisé par le 
Service Jeunesse. Celui-ci a rassem-
blé une trentaine de personnes.
Pour clôturer cette action, le vendredi 
était un temps fort destiné à un très 
large public :
•  Une dizaine de seniors est venue 

participer à une révision du code de 
la route sous forme de quizz, animée 
par 3 intervenantes de l’Association 
AGIRoute. Le thème évoqué était 
« Les piétons responsables ». La dé-
couverte de nouveaux panneaux et 
un partage de la voie publique avec 
les vélos et les trottinettes (avec ou 

sans assistance électrique) a été 
l’occasion de moments d’échanges 
dans une ambiance détendue. Cha-
cun(e) est reparti(e) avec un constat : 
repasser le permis de conduire ne 
serait pas gagné !

•  L’Association d’insertion Cicérone 
qui accueille des demandeurs d’em-
plois en les formant à la réparation 
de vélos, proposait un atelier d’auto-
réparation.

•  Une balade à vélo de 15 km sur les 
routes forestières de notre Com-
mune était encadrée par deux inter-
venants de Guidoline. Une descente 
par les anciennes routes, aujourd’hui 
fermées aux voitures, des panneaux 
de signalisation, tels, Le Mont à la 
Chèvre, la Mare Lecomte, Le Châ-
teau Robert-le-Diable…, passage 
sous les voûtes des 17 piles de la 
voie de chemin de fer, et surtout 
beaucoup de descentes. Mais qui dit 
descendre, dit remonter ! Et cette re-
montée s’est faite en une seule fois, 
par la route de la Porte Bleue » qui 
nous a amenés au bas de la rue de 
l’Ourée. Ce dernier effort a été plus 
facile pour les vélos à assistance 
électrique. Bravo aux trois jeunes 
filles qui ont souffert avec leur vélo 
traditionnel.

•  Un spectacle étonnant, hilarant, fami-
lial et participatif, « Le Vélotonome » 
par la compagnie les Frères Georges 
a amusé un public ravi.

•  Un kahoot (jeu interactif sur une 
application téléphonique) a conclu 
cette semaine avec un apéritif dîna-
toire.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
petits et grands de s’inscrire à 1 
ou plusieurs activités ou de se voir 
proposer une séance gratuite pour 
découvrir une activité.
Le dimanche 15 octobre se tiendra 
notre 2ème marché fermier d’au-
tomne, rassemblant une vingtaine 
de producteurs locaux auxquels 
se greffera une exposition de 
vieilles voitures. Le Comité des 
fêtes assurera la restauration.
Durant ce mois d’octobre, la bou-
langerie va changer de proprié-
taire, nous souhaitons bien sûr la 
bienvenue à ce jeune qui s’apprête 
à relever le défi.
Du 14 au 22 octobre, se tiendra 
notre 24ème salon de peinture et 
de sculpture, un salon qui, grâce 
à Josiane Hurard et Maguy Jambu, 
est aujourd’hui une référence ré-
gionale.
Enfin, les Elus et les Services tra-
vaillent à la préparation de la Fête 
de la Lumière et du Téléthon, 
notre belle manifestation de fin 
d’année.
Bonne continuation à toutes et à 
tous.

A bientôt.
Très chaleureusement,

Votre Maire 
Jean-Pierre Jaouen

Mai à vélo : du 30 mai au 2 juin

Vous pouvez dès à présent noter 
sur vos agendas les évènements 
suivants :
•  Marché fermier de producteurs 

avec animations diverses  
dimanche 15 octobre de 9h à 17h 
sur la Place de l’Ourail.

•  Salon de peinture  
du 14 au 22 octobre

•  Fête de la lumière  
et Téléthon 
8, 9 et 10 décembre.

À ne pas rater !
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Durant ce mois des sorties et des 
temps forts ont été programmés : 
Dans le cadre de l’Été Jeunes coor-
donné par la MJC d’Elbeuf, les 9-12 
ans ont bénéficié d’un programme 
d’ateliers, de tournois ou de grands 
jeux intercommunaux tout au long de 
la session.
Au fil des semaines, les enfants ont 
exploré le monde du jeu : individuel ou 
collectif, jeu vidéo, jeu télé, sportif, à 
fabriquer, intérieur, extérieur… il y en 
a eu pour tous les goûts et toutes les 
envies.
Chaque groupe a pu organiser une 
soirée et une veillée dans le mois. 
Pour leur soirée, les petits ont accueilli 
les familles pour un apéritif dînatoire 
en plein air.

Cette année les groupes sont allés au 
parc zoologique de Cerza la première 
semaine, ont profité de la plage à Vil-
lers-Sur-Mer la deuxième et ont passé 
une journée au parc Aventure Kid’s la 
troisième.
Outre les sorties, ils ont également or-
ganisé des grands jeux inter centres 

où se sont mélangés petits et grands 
et où l’entraide et la bonne humeur 
étaient à chaque fois au rendez-vous.
Deux séjours ont été organisés au 
camping de la base de loisirs de  
Jumièges. Les 6-8 ans sont partis du 
11 au 13 juillet et les 9-12 ans du 17 
au 21 juillet. Au programme : kayak, 
parcours de mini-golf, parcours filet 
dans les arbres, structures gonflables 
et initiation au Kin-ball.
Contrairement à l’an passé, les 
groupes ont pu profiter du lac pour 
quelques baignades.
Pour clôturer ce mois de juillet, l’équipe 
a proposé le traditionnel « spectacle 
de fin de centre » qui a, comme à son 
habitude, remporté un franc succès 
auprès des familles et des enfants. Il 
s’est déroulé dans la salle des fêtes 
où les groupes se sont succédé sur 
scène afin de nous offrir différents  
programmes comme à la télé : « Danse 
avec les stars », présentation du journal 
et de la météo, sans oublier les inter-
mèdes pubs et danses !

110 personnes avaient commandé leur 
repas (adultes et enfants). Les familles 
ont effectué leurs réservations auprès 
de l’ALSH et l’Association UNIS-VERS 
a préparé les repas. 
Au total pour cette soirée, on a recen-
sé plus de 250 spectateurs.
Comme chaque année, les familles 
ont fait de nombreux retours positifs, 
des remerciements aux équipes pour 
l’accueil du mois et la réalisation du 
spectacle.

Un mois d’été à l’Accueil de loisirs

Comme chaque année à la mi-août, 
Marie-Hélène Lawday, Adjointe en 
charge du CCAS, a organisé un dé-
jeuner qui a réuni 84 aînés. Un buffet 
froid, concocté par notre boucher 
Pascal Lefebvre, a été proposé et 
servi par des élus et des bénévoles. 

Entre les plats, François le magi-
cien éblouissait les convives qui 
cherchaient à comprendre ses tours 
de passe-passe, certains essayant 
même de le déconcentrer, sans suc-
cès bien sûr… La magie est un art ! 
Eric le musicien a égrené son réper-

toire de chansons essayant ainsi de 
faire danser une assemblée un peu 
lasse par la chaleur. Seul le madison a 
rencontré du succès. Un grand mer-
ci à Pascal des Services Techniques, 
Valérie Agent de la Commune, Fran-
ciane, Isabelle, Marie-Hélène, Jean-
Paul, Michel, Pierre, fidèles élus ainsi 
que Marie-Jo et Danièle, conjointes 
d’élus qui ont donné de leur temps 
pour installer, servir, nettoyer et ran-
ger. Grâce à eux, nos aînés nous ont 
remerciés pour ce rendez-vous festif 
encore une fois réussi et apprécié.

Repas d’été des aînés



4

Un été au Secteur Jeunes

Un mois de juillet bien rempli…
Cette année, le secteur jeunes a eu 
un nouveau vent de fraîcheur avec 
la génération 2010, une quinzaine de 
jeunes nés en 2010 se sont inscrits à 
la structure. Ils ont été particulièrement 
bien accueillis par les « anciens ».
Au total, on a recensé 48 inscrits pour 
l’année (de juillet 2023 à juin 2024).

Des vacances pour nos jeunes…
Nos séjours..
Cette année, 7 jeunes (5 filles et 2 gar-
çons) ont pu partir à Argelès-sur-Mer 
au camping de l’Equinoxe pendant 10 
jours.
Accompagnés de Laurine et Adrien, 
leurs encadrants, ils ont pris la direction 
du sud pour vivre l’expérience de la 
vie en collectivité.
Avant de partir, ils ont mis en place 
un projet d’autofinancement (vente de 
crêpes et gâteaux ainsi que le célèbre 
lavage de voitures). Toutes ces ac-
tions ont rapporté un peu plus de 1200  
euros et ont permis à ces jeunes 
d’agrémenter leur séjour (fête foraine, 
glace etc….).
Ils ont pratiqué de nombreuses activi-
tés telles que les bouées tractées, le 
canyoning, le rafting, Aqualand et wa-
ter jump. Dans le même temps, ils ont 
appris à vivre en groupe ce qui est un 
élément essentiel pour nous.
Ils ont tous passé un séjour inoubliable 
qui restera gravé dans leur mémoire.

Renouveau de la vie quotidienne au 
Secteur Jeunes
Pour la 3ème année consécutive, le Sec-
teur Jeunes a ouvert ses portes à 10h 
tous les jours du lundi au vendredi.
Ce fut une très bonne initiative car 
les jeunes sont venus en nombre dès 
le matin pour passer la journée à la 
structure.
Ils avaient le droit d’apporter leur re-
pas pour partager un moment convi-
vial avec les animateurs.

De plus, lors des soirées, ce sont eux 
qui ont mis la main à la pâte pour pré-
parer le repas pour tout le groupe, ce 
qui leur a permis d’apprendre à cuisi-
ner, encadrés par les animateurs.
En ce qui concerne les activités, le 
programme de cette année a été 
co-réalisé avec les jeunes lors des 
mercredis qui ont précédé la session 
de juillet. Ils ont privilégié des sorties 
en extérieur telles que la piscine, le 
paint-ball, Rouen-sur-Mer ou bien en-
core le karting en extérieur qui fait tou-
jours autant fureur. Malheureusement, 
la sortie bouées tractées a été annulée 
à cause d’une mauvaise météo mais 
a été remplacée par une autre activité 
au Trampoline Park de Tourville-la-Ri-
vière.
Des sorties mais pas que….
Depuis les travaux de l’aménagement 
d’une cuisine équipée, les jeunes en-
tourés des animateurs prennent plai-
sir à confectionner des petits plats 
sur le temps du midi, du goûter et 
même lors des soirées (pizzas maison, 
croque-monsieur, crêpes…).
Durant les temps libres à la structure 
et par beau temps, les jeunes n’ont 
pas hésité à sortir des jeux tels que 
le mölkky, les boules de pétanque, 
la raquette de tennis pour improviser 
une thèque (jeu sportif). Par mauvais 
temps, se disputaient des tournois de 
jeux vidéo, de cartes, de fléchettes 
ou de tennis de table. On ne s’ennuie  
jamais !

Le retour des rencontres  
inter-communales…
L’Eté Jeunes a pu avoir lieu cette an-
née, pour le plus grand plaisir de tous.
La MJC d’Elbeuf accompagnée des 
structures de la Londe, Tourville-la-Ri-
vière et la Traverse ont mis en place 
pour la 3ème année consécutive le 
Street Summer Week (anciennement 
boxe avec les mots).
Ce projet consiste à proposer, aux 
ados de l’ancienne Agglomération  
Elbeuvienne des activités liées au Hip 
hop (atelier graffiti, atelier d’écriture, 
danse, DJ).
Pendant 5 jours, les jeunes ont pu 
découvrir et se perfectionner dans un 
domaine grâce à des Professionnels 
pour ensuite se produire sur la scène 
de la Traverse.
Au total 8 jeunes se sont inscrits et ont 
suivi toutes les initiations proposées.
Cette action permet aux jeunes de 
s’exprimer à travers la musique et les 
textes et proposer ensuite une repré-
sentation devant un public.
Au total, 4 de nos jeunes ont pu dé-
montrer leur talent devant 300 per-
sonnes lors de la représentation finale 
qui a eu lieu le vendredi 21 juillet à la 
Traverse.

Clap de fin !
Nos animateurs (Leila et Karim) ont 
passé un très bon mois avec un groupe 
dynamique, présent et à l’écoute, ce 
qui a permis à toute la structure de 
vivre un mois de juillet amusant et de 
qualité.
La traditionnelle fête du secteur jeunes 
a réuni plus de 100 personnes. Comme 
d’habitude, les parents ont joué le jeu 
de participer au célèbre « Kahoot » et 
ont pu assister aux 2 films du mois 
(séjour à Argelès-sur-Mer et celui de la 
session de juillet) après avoir pris un 
apéro-dînatoire préparé par les jeunes.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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Argelès-sur-Mer

Le 18 juillet 2023,
Chers parents,

Après 11 heures de voyage en mini-
bus, nous sommes bien arrivés au 
Camping l’Equinoxe d’Argelès. Nous 
avons tout installé rapidement afin 
de pouvoir profiter de la piscine. Le 
maire Jean-Pierre Jaouen et Annie son 
épouse nous ont rendu visite et nous 
ont offert des fruits et des madeleines. 
(Un grand merci à eux et mention spé-
ciale à Gigi qui les a savourées à tous 
ses goûters).
Concernant la vie sur le camp, Laurine 
et Adrien ont planifié les tâches cuisine 
et vaisselle. Nous avons tous mis la 
main à la pâte, de la découverte pour 
certains, du quotidien pour d’autres. 
L’organisation est au top !
Chaque jour, Laurine et Adrien nous 
organisent des activités. Nous avons 
adoré le rafting, le water jump avec 
tous les grands toboggans qui nous 
ont fait voler super haut avant de re-
tomber dans l’eau. Lors de l’activité 
canyoning, certains d’entre nous ont 
eu un peu peur au moment de sauter à 
7 mètres de hauteur dans l’eau. (Men-
tion spéciale à Clara et Rosita qui ont 
été très courageuses).

Le 14 juillet, nous avons mangé des 
pizzas sur la plage en attendant le feu 
d’artifice. Il était moins beau que celui 
de La Londe !
Le peu de temps libre qu’il nous reste 
au camping, nous le passons à la pis-
cine. Notre objectif : Réussir à couler 
Adrien et Aïdan. (Objectif non atteint).
Grâce aux Londais et extérieurs qui 
ont acheté généreusement nos crêpes 
et gâteaux, nous avons pu financer 
notre sortie au parc d’attractions Luna 
Park. (Mention spéciale à Léonie, Elisa 
et Sixtine qui en ont profité à fond). Il 
restait de l’argent, nous avons donc 
dégusté une glace et mangé au res-
taurant en fin de semaine. (Mention 
spéciale à Aïdan, cet « estomac sur 
pattes »).
Il y a une super ambiance sur le camp, 
le Personnel du camping nous adore. 
La gérante nous a offert un t-shirt à 
chacun et félicité pour notre politesse 
et notre joie de vivre. Nous allons ren-
trer bien fatigués mais avec de bons 
souvenirs plein la tête.

Merci Karim de nous avoir choisi des 
animateurs aussi cools que Laurine et 
Adrien, on ne fait que rigoler.

On vous embrasse chers parents et on 
vous remercie de nous avoir permis de 
vivre ce voyage.

Les « stars d’Argelès » :
Gigi, Léonie, Elisa, Rose,  

Aïdan, Clara et Sixtine.

PS : à notre retour on organisera un 
barbecue avec projection d’un film re-
latant tout notre séjour et un jeu convi-
vial. On y réfléchit encore…



6

ACTIVITÉS MUNICIPALES
Une journée instructive pour les aînés

La sortie des aînés habituellement programmée au mois 
de juin a été reportée le jeudi 7 septembre. 104 personnes 
se sont inscrites et ont profité d’une journée estivale riche 
et variée. Pour une organisation optimale, deux groupes 
ont été constitués (matin et après-midi) et les visites de la 
journée ont ainsi été inversées. Tout d’abord pour certains, 
une promenade commentée d’1h15 à bord du petit train 
touristique nous a permis de découvrir les 3 villes sœurs 
Le Tréport - Eu - Mers-les-Bains. C’est ainsi que nous 
avons admiré les falaises de craie de la Côte d’Albâtre 
qui sont les plus hautes d’Europe, les villas aux couleurs 
chatoyantes et à l’architecture de style Belle Epoque, les 
bateaux de pêche dans le port, les nombreuses cabines 
de plage blanches le long de la mer et les ruelles pitto-
resques. Ensuite, nous avons déjeuné au restaurant « Le 
Magellan » qui offrait une jolie vue sur le port du Tréport. 
L’après-midi fut réservée à la visite du château d’Eu. Ac-
compagnés de guides intéressants et passionnés, les dif-
férents groupes ont pu découvrir l’histoire d’une résidence 
d’été familiale et royale. Cet édifice est un exemple du 
style renaissance. Sa construction a débuté en 1578 par 
Henri de Guise et s’est terminée en 1665 par la Grande 
Mademoiselle, cousine du roi Louis XIV. Au XIXème siècle, 
il devint la résidence d’été du roi Louis-Philippe qui y re-
çut deux fois la reine Victoria d’Angleterre. Dans ce châ-
teau, devenu musée, nous avons pu admirer les appar-
tements décorés par Viollet-le-Duc de 1874 à 1879. Les 
pièces que nous avons pu découvrir étaient décorées de 
meubles magnifiques, de tapisseries et d’objets raffinés. 

Les parquets commandés par le roi Louis-Philippe recou-
vraient le sol des différentes pièces ainsi que la Galerie 
de Guise qui offrait en ses murs les portraits d’une partie 
de la descendance. La visite s’achevait par la découverte 
d’une magnifique berline ayant appartenu au roi Jean V du 
Portugal. Les plus courageux, que la chaleur ne découra-
geait pas, pouvaient déambuler dans les jardins à la fran-
çaise qui avaient été créés par la Grande Mademoiselle. 
En regagnant le car, nous avons pu admirer l’imposante 
Collégiale Notre-Dame et Saint-Laurent qui jouxte le châ-
teau. Tous les participants étaient satisfaits de cette jour-
née instructive et ont remercié chaleureusement les élus 
présents et tout particulièrement Marie-Hélène Lawday, 
Adjointe en charge du CCAS qui prend toujours un soin 
particulier à organiser des journées de qualité.

Le 16 juin, Jean-Pierre Jaouen et quelques élus ont ac-
cueilli dans la salle du Conseil 9 très jeunes enfants et 
leur famille afin de leur souhaiter la bienvenue dans notre 
Commune. C’est ainsi que Arthur, Juliette, Amalia, Alba, 
Livio, Kassim, Jules, Meryl et Tiago, nés entre le 16 mai 
2022 et le 8 mai 2023 ont reçu des chèques cadeaux et 
ont participé joyeusement au pot convivial qui a suivi. Ce 
moment chaleureux a permis aux familles de se rencon-
trer et de faire plus ample connaissance tout en évoquant 
les progrès de leur progéniture.

Bienvenue aux tout jeunes Londais
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Charme Lingerie - 6 rue des Martyrs 
Elbeuf 02 35 77 09 38

Lingerie Fine
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Le forum des Associations a changé 
de formule cette année et s’est tenu 
le vendredi 8 septembre de 17h à 21h. 
Ce changement a été motivé par le fait 
que le week-end, chacun veut profiter 
à sa guise et sans contrainte de son 
temps libre et souvent d’autres mani-
festations du genre étaient program-
mées aux mêmes dates. Ce fut une 
réussite car la Maison des Sports n’a 
pas désempli et les inscriptions ont été 
nombreuses et en augmentation par 
rapport à 2022. A la sortie des écoles 
et du périscolaire les parents ont tout 
naturellement amené leurs enfants 
pour leur faire découvrir les différents 
sports et activités que la Commune 
et les Associations proposaient. Il y 

en avait pour tous les goûts. Merci 
à Abel d’avoir proposé une séance 
d’initiation au hip hop (activité munici-
pale à retrouver parmi de nombreuses 
autres dans la brochure Sport Loisirs 
Culture). C’est sûr que les inscrip-
tions ont augmenté à l’issue de cette 
prestation ! A la reprise, chaque club 
et atelier proposaient eux aussi un 
essai gratuit avant de s’engager. Vers 
19h30, Jean-Pierre Jaouen, Maire et 
Jean-Paul Loison, Adjoint en charge 
du sport, ont félicité et remis des ré-
compenses aux sportifs méritants de 
la saison 2022/2023. C’est ainsi que 
l’équipe Seniors féminine de hand-ball 
a d’abord été appelée sur le Podium, 
puis l’équipe féminine de Volley-ball et 
enfin deux licenciés du club de boxe 
américaine. Un grand merci à leurs en-
traîneurs qui se dévouent par passion 
et sans compter leur temps pour les 
amener jusqu’à ce niveau. Les Asso-
ciations qui le souhaitaient pouvaient 
participer au barbecue de clôture en 
compagnie des Elus présents et de 
Katia Recher, Coordinatrice de la vie 
associative de la Commune.

Forum des Associations, un succès

Le lundi 19 juin, les élèves de CM2 de l’école Léonard 
de Vinci entourés de leurs enseignantes et de leurs pa-
rents ont participé à la traditionnelle remise de calculettes. 
Jean-Pierre Jaouen demande aux jeunes s’ils sont satis-

faits de leur scolarité dans la Commune ; à un oui tout 
d’abord timide succède un oui plus démonstratif. Il leur 
souhaite de continuer sur cette même voie et de réaliser 
leurs rêves. Mesdames Cazé et Labbay interviennent et 
évoquent le plaisir qu’elles ont eu à transmettre leurs sa-
voirs. C’est ensuite que les élus ont remis « l’objet » pour 
bien travailler à : Lya, Lilou, Agathe, Ambre, Soan, Dorian, 
Raphaël, Ethan, Clémence, Lou-Ann, Maxence, Neïla, 
Jade de la classe de Madame Cazé et à Nathan, Florian, 
Sana, Timothée, Romane, Naëlia, Aésa, Noé, Chloé, Mel-
vyn, Thomas, Lisandro et Juliette de la classe de Madame 
Labbay. Avant le pot convivial dans les jardins de la Mai-
rie, une dernière photo de classe est prise pour immorta-
liser ce moment. 

Un air de vacances avant la Grande rentrée au collège !
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Des défibrillateurs dans votre Commune
En France, chaque année, entre 40 000 et 
50 000 personnes sont victimes d’une mort 
subite, faute d’avoir bénéficié au bon mo-
ment de l’intervention d’une personne qui 
aurait pu leur sauver la vie en pratiquant 

les gestes de premier secours et en administrant un choc 
électrique (défibrillation) le temps que les équipes de se-
cours et d’aide médicale d’urgence interviennent.
La loi n° 2018-527 votée le 28 juin 2018 a permis le  
développement de l’implantation des DAE (Défibrillateur 
Automatisé Externe) et facilité leur accès.

Un DAE est un dispositif médical qui aide à la réanimation 
de victimes d’arrêt cardiaque. Accompagné d’un massage 
cardiaque, le défibrillateur contribue à augmenter signifi-
cativement les chances de survie.

Par décret n° 2007-705 du 4 mai 2007 relatif à l’utilisation 
des DAE par des personnes non-médecins, toute personne, 
même non-médecin, est habilitée à utiliser un DAE, quel 
que soit son âge.

Grâce à une assistance vocale l’utilisateur du DAE est gui-
dé pas à pas, du massage cardiaque au placement des 
électrodes. C’est le DAE qui fait le diagnostic et décide de 
la nécessité de choquer ou pas.

Source : Site du Ministère de la Santé et de la Prévention

Notre Commune possède 2 défibrillateurs qui sont situés :
• Sur le parvis de la Mairie
• A la Maison des Sports près de l’entrée.

Deux autres défibrillateurs sont en prévision d’installation :
• Au stade de foot
• A la résidence François Naour.

Pour information, le Département 76 participe financièrement 
à hauteur de 50% de la dépense.

Le maintien de l’ordre et la décence 
dans les cimetières sont soumis 
au pouvoir du Maire. Cela implique 
l’entretien et le bon déroulement du 
fonctionnement des cimetières, la 
maintenance des installations qui s’y 

trouvent, le déblayage des déchets 
ainsi que les éventuels aménagements 
et extensions à pratiquer. 
La Commune a en partie délégué la 
mission de l’entretien des deux cime-
tières à l’Association d’insertion AIP-
PAM. Les travailleurs s’occupent du 
désherbage des allées, et entre autres 
de l’arrachage à la main de la prêle. 
Les produits phytosanitaires sont en 
effet interdits depuis 2022 dans les 
espaces publics.
En revanche, la tombe, incluant les 
inter-tombes, est considérée comme 
« une propriété privée ». Son entretien 
incombe donc uniquement au conces-
sionnaire ou à ses proches. Les agents 
d’entretien de la commune n’ont pas 
le droit d’intervenir sur celles-ci. 
Lorsqu’une sépulture, dont la conces-
sion est en cours de validité, est mal 
entretenue ou en état d’abandon, la 
commune met tout en œuvre pour 

prévenir les proches de la remettre 
en état. A défaut d’entretien, celle-
ci pourra faire l’objet d’une reprise 
par la commune 2 ans après sa date 
d’échéance.
Toute personne concernée par ces 
tombes est invitée à prendre contact 
avec la Mairie pour effectuer le renou-
vellement, confirmer l’abandon, obte-
nir des informations sur la procédure 
de reprise ou donner les coordonnées 
des descendants.

Entretien des cimetières
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Travaux engagés par la Métropole
Voierie :
Rue Gosselin : réfection totale du re-
vêtement de la chaussée et aménage-
ment d’un trottoir sur la partie haute. 
(photo 1)

Carrefour rue Saint-Louis et rue du 
Puits : reprise de chaussée.
Réfection de la route de la Louveterie 
(vers la 438) en projet imminent.

Place de l’Ourail :
Renaturation de certains parkings 
rue Samson Lepesqueur. Ces travaux  
engagés par la Métropole ont permis 
de remplacer du bitume par des dalles 
enherbées et ainsi faciliter l’infiltration 
des eaux pluviales. Suite à une mau-
vaise mise en œuvre et à de fortes 
pluies, certaines dalles ont été rempla-
cées en septembre. (photo 2)

Travaux engagés par la Commune
Groupe Scolaire Léonard de Vinci :
Travaux de peinture à l’école Maternelle 
et à l’accueil péri-scolaire. (photo 3).
Pose d’une nouvelle clôture entre le 
Groupe Scolaire et la Maison de la 
Souris Verte. (photo 4).
Remise en fonctionnement de l’alarme 
incendie.

Place de l’Ourail :
Remise en état de l’accès aux  
Services Techniques. (photo 5).
Réfection du terrain de pétanque. 
(photo 6)

Mairie - Salle des Fêtes et autre 
bâtiment communal :
Nettoyage de la toiture de la Mairie et 
de la verrière surplombant l’accueil, 
réparation de la toiture de la grange 
dans les jardins de la mairie.
Pose d’un nouveau revêtement de sol 
dans la Salle des Fêtes.
Création d’un studio accueil d’urgence 
pour mise à l’abri de personne vulné-
rable et en grand danger. (photo 7)

Accessibilité et mise aux normes 
PMR (Personne à Mobilité Réduite).
Installation d’une rampe d’accès à 
l’entrée principale du vestiaire et d’un 
nouveau WC au stade de foot.
Création d’un sanitaire à l’atelier  
Dessin/Peinture.

Eglise
Poursuite des travaux de consolida-
tion et d’étanchéité sur la toiture de la 
sacristie. (photo 8)

Scierie
L’horizon se dégage enfin puisque 
l’Établissement Public Foncier de Nor-
mandie s’est rendu propriétaire des 
lieux. La Société LOGEO a déposé un 
permis d’aménager, actuellement en 
cours d’instruction. C’est ainsi, que les 
premiers travaux pourraient être enga-
gés dès le début de l’année prochaine 
afin de rénover ce site et y réaliser des 
logements locatifs et en accession à 
la propriété. La Municipalité communi-
quera plus largement sur ce projet dès 
que les permis de construire seront 
déposés.

 Zoom sur les travaux effectués dans la Commune
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Un outil éducatif au service de notre 
Commune

Mobilisée et engagée depuis de nom-
breuses années en faveur de l’Édu-
cation, la Commune s’est de nou-
veau inscrite dans une démarche de 
co-construction du projet éducatif de 
territoire 2022-2025. 

C’est le fruit d’un travail commun. En 
renforçant le partenariat, ce document 
est construit à partir d’une vocation : 
Définir la politique éducative au ser-
vice de la population, mobiliser tous 
les acteurs locaux (Enseignants, Pa-
rents d’élèves, Associations sportives 
et culturelles) autour d’un projet com-
mun en direction des enfants et des 
jeunes.
Lors du comité de pilotage du 13 Juin 
dernier, Hélène Saint Ouen, coordina-
trice du PEDT a présenté les résultats 

de l’enquête famille conduite en Sep-
tembre 2022.
« Globalement, l’analyse de l’enquête 
conduite auprès des familles montre 
un niveau de satisfaction très favo-
rable en ce qui concerne la qualité des 
animations. Les temps périscolaires 
et extrascolaires restent un mode de 
garde pour la majorité des familles. 
Cependant, la nature, la diversité et 
la qualité des activités proposées re-
tiennent toute l’attention des publics.
Le savoir-faire des animateurs et des 
intervenants soigneusement choisis a 
permis de proposer des activités thé-
matiques telles que le théâtre, la pote-
rie, le jardin pédagogique, le recyclage 
ou encore la découverte d’activités 
dans la forêt qui nous entoure ».
Enfin, pour améliorer la logique de 
complémentarité éducative qu’exige 
le PEDT, un comité technique Edu-
cation Nationale / Service Jeunesse 
devrait à terme déboucher sur une ré-
flexion commune. Cette instance de-
vra s’appuyer sur une grille d’objectifs 
éducatifs partagés.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
Le Projet Éducatif de Territoire : PEDT

Boum du CMJ

Le mercredi 28 juin les enfants du CMJ ont organisé la 
boum de fin d’année pour le plus grand plaisir des élèves 
de CE2-CM1 et CM2. Celle-ci se déroula dans la salle des 
fêtes.
Les jeunes du CMJ aidés des animateurs avaient joliment 
décoré la salle et préparé des gourmandises.
Cette année, pour participer à la boum il fallait faire une 
« bonne action » : les enfants avaient préparé une liste de 
9 propositions de dons possibles (graines à planter, four-
nitures scolaires, vêtements, produits de soins ou d’hy-
giène…). Plus de 40 enfants ont répondu à l’invitation 
(beaucoup plus de filles que de garçons !!!).
Une fois le don déposé, les enfants ont pu se déhancher 
sur des musiques modernes et suivre les chorégraphies de 
Léa et Maëva.
Ils ont pu également savourer de délicieux gâteaux et se 
désaltérer.

Les animateurs étaient venus en nombre pour partager ce 
moment convivial avec les jeunes. Cela faisait plaisir de les 
voir s’amuser et profiter d’un moment ensemble avant pour 
certains de prendre le chemin du Collège.

Les enfants du CMJ avaient eu une intervention en mai der-
nier, lors de leur séance hebdomadaire, par l’association 
Londaise Népal Normandie. Une intervention très péda-
gogique ayant suscité l’intérêt et la curiosité des enfants. 
C’est donc tout naturellement, qu’ils ont cette année choisi 
la contrepartie de la boum au profit de cette association. 
Au cours de la boum, les enfants ont reçu la visite de Ma-
dame Sandrine SOKRA, Présidente de l’Association Népal 
Normandie, venue récupérer les dons. Elle a chaleureuse-
ment félicité et remercié les jeunes du CMJ pour cette ini-
tiative.
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AGNÈS LEDIG « UN ABRI DE FORTUNE »
« Avec un peu d’amour, on fait de grandes choses. En deux années, mes voisins ont transformé cette bâtisse vos-
gienne à l’abandon en refuge. Du haut de mon banc et de mon grand âge, je viens chaque jour guetter les change-
ments. Les trois premiers locataires sont aussi cabossés que moi. Un homme qui se remet d’un geste irréparable, 
une gamine fragile comme un moineau et une femme camouflant la misère sous sa légèreté. Je savais qu’au contact 
des arbres, des bêtes et du jardin, ils allaient oublier leurs peines et s’offrir un nouveau destin. Quand ils ont fait 
cette découverte dans les taillis et qu’ils se sont mis à remuer le passé, je me suis demandé jusqu’où tout ça allait 
les mener. Eh bien, vous allez être sacrément surpris... » Jean

FRANCK THILLIEZ « LA FAILLE »
La frontière entre la vie et la mort est peut-être plus trouble qu’il n’y paraît... 
Une interpellation qui tourne au fiasco. Un officier admis à l’hôpital en urgence absolue. Pour le commandant Shar-
ko, la lieutenant Lucie Henebelle et le reste de l’équipe, la déroute est totale. Violente. Mais la soif de justice est 
plus forte que jamais. Mis à l’écart le temps que l’IGPN tranche sur sa responsabilité, Sharko se lance alors dans 
des investigations en dehors de tout cadre légal. Une enquête dangereuse et éprouvante qui laissera des traces. 
Du fin fond d’une abbaye ancestrale aux couloirs austères d’un hôpital psychiatrique, Sharko va être confronté à la 
folie et découvrir que lorsque la science ignore l’éthique, tout peut basculer.

MÉLISSA DA COSTA « LES DOULEURS FANTÔMES »
Rosalie, Gabriel, Tim, Anton et Ambre formaient un groupe d’amis soudés, jusqu’à ce qu’un drame les éloigne les 
uns des autres. C’est un appel au secours de l’un d’entre eux qui, cinq ans après, va de nouveau les réunir. Entre 
silences amers, rancœurs et regrets, ces retrouvailles vont raviver leurs blessures passées et les pousser à s’inter-
roger : mènent-ils vraiment l’existence dont ils rêvaient ? Ce rendez-vous à la croisée des chemins leur prouvera 
qu’on peut se perdre de vue… mais pas de cœur. Et qu’il n’est jamais trop tard pour changer et être heureux.

MÉLISSA DA COSTA « LES FEMMES DU BOUT DU MONDE »
À la pointe sud de la Nouvelle-Zélande, dans la région isolée des Catlins, au cœur d’une nature sauvage, vivent 
Autumn et sa fille Milly. Sur ce dernier bastion de terre avant l’océan Austral et le pôle Sud, elles gèrent le  
camping Mutunga o te ao, le bout du monde en maori. Autumn et Milly forment un duo inséparable, jusqu’au jour où 
débarque Flore, une jeune Parisienne en quête de rédemption... Hantées par le passé mais bercées par les vents et 
les légendes maories, ces trois femmes apprendront à se connaître, se pardonner et s’aimer.

CHARLOTTE LINK « LES RACINES DE LA VENGEANCE »
Le sergent-détective Kate Linville a quitté Scotland Yard pour prendre un nouveau poste à Scarborough, sa ville 
natale. Si le changement est brutal, Kate n’a pas le temps de s’apitoyer sur son sort : lors de son voyage en train, 
elle sauve une femme pourchassée par un tireur fou.Peu après, une autre attaque a lieu, laissant la victime paraplé-
gique. Deux affaires en apparence distinctes, jusqu’à ce que l’on découvre que c’est la même arme qui a été utili-
sée.Lorsque l’une des cibles finit par être enlevée, Kate met tout en oeuvre pour relier ces deux enquêtes. Et la voilà 
plongée dans l’oeil du cyclone, au sein d’une tempête nourrie par des destins brisés et des rancœurs tenaces...

AURÉLIE VALOGNES « L’ENVOL »
Entre une mère et sa fille, l’amour reste toujours fragile. Entre bienveillance et malentendus, envie d’être ensemble et 
désir d’émancipation, portraits croisés d’une mère célibataire et de sa fille unique. D’abord fusionnelle, leur relation 
se distend quand l’école puis l’ascension sociale de la fille viennent heurter les rêves plus modestes de la mère.
Un roman touchant, beau et émouvant sur l’amour filial, qui interroge les différences de classes, les notions de réus-
site et de bonheur, et qui pose surtout la question que nous avons tous dû affronter : peut-on grandir sans trahir ?

Sélection livres septembre 2023
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Jeunes en Service civique
Le service civique est un engagement 
volontaire et citoyen, sur une mission 
d’intérêt général, destiné aux jeunes 
de 16 à 25 ans. Cette mission peut 
avoir lieu dans 9 domaines différents, 
reconnus prioritaires par la nation (so-
lidarité, santé, éducation pour tous, 
culture et loisirs, sport, environne-
ment, mémoire et citoyenneté, dé-
veloppement international et action 
humanitaire, intervention d’urgence), 
et pour une durée de 6 à 12 mois en 
moyenne. 
L’objectif est de proposer aux jeunes 
un cadre d’engagement dans lequel 
ils pourront mûrir, gagner en confiance 
en soi, en compétences, en s’impli-
quant sur un projet collectif, au service 
de la population et en relation directe 
avec elle. 
Cette expérience doit leur permettre 
de conforter leur apprentissage de la 
citoyenneté par l’action, de prendre le 
temps de réfléchir à leur propre avenir 
en tant que citoyen.
Pour accueillir un jeune volontaire il 
faut obtenir un agrément par l’Agence 
du service civique.

Depuis 2021, notre commune a obte-
nu différents agréments et a déjà ainsi 
pu accueillir 4 jeunes sur 3 missions 
différentes :

Syndelle CHOULAND a 
participé à la promotion 
d’actions d’éducation à 
la santé sur 8 mois (d’oc-
tobre 2021 à juin 2022), 

sous le tutorat d’Hélène SAINT-OUEN, 
Responsable du service Jeunesse.

Antoine MENZILDJIAN 
a participé à la mise en 
valeur de la bibliothèque 
dans la perspective d’une 
nouvelle bibliothèque, sur 

8 mois (d’octobre 2021 à juin 2022), 
sous le tutorat de Mathilde BORDIER, 
Responsable de la bibliothèque muni-
cipale.
Emma ROSAY a pris la succession 
d’Antoine sur la même mission à la 
bibliothèque municipale, son engage-
ment et sa mission se sont terminés 
fin juillet. Ellen LEJEUNE a, quant à 
elle, réalisé sa mission « promouvoir 
la culture au sein de la commune » au 
sein du service culturel, sous le tutorat 

de Katia RECHER, coordinatrice vie 
associative et culturelle. Sa mission 
et son engagement se sont terminés 
début juillet.

Journée intergénérationnelle du 17 mai 2023

Accompagnés par Julien, 8 enfants 
du CMJ (Bérénice, Luna, Thomas, 
Jade, Axel, Logan, Ethan et Juliette) 
ont pris la direction de Saint-Valéry-
en-Caux pour participer à la journée 
annuelle organisée par l’Association 
Citoyenneté, Civisme et Partage.
Au programme de la matinée, un 
petit-déjeuner offert par les élus de 
Saint-Valéry-en-Caux suivi d’une vi-
site de leur local et d’un bateau de 
sauvetage en mer, puis ils ont as-
sisté à la simulation d’une interven-
tion d’urgence en mer à la station de 
Saint-Valéry-en-Caux.

Nos jeunes étaient impressionnés par 
tout ce qui se trouvait dans le bateau 
des sauveteurs et surtout des outils 
qu’ils ont à leur disposition.
Ils ont partagé un repas avec les 
jeunes de Oissel, Grand-Couronne et 
Freneuse, ainsi que des groupes d’an-
ciens combattants, porte-drapeaux 
et élus (au total 115 personnes).
Pour commencer l’après-midi, les 
jeunes ont escaladé la falaise amont 
de Saint-Valéry-en-Caux semblable à 
un menhir face à la mer pour rendre 
hommage aux soldats écossais morts 
au côté de leurs camarades français. 
Ils ont participé à une cérémonie pa-
triotique autour d’un recueillement, 
d’un discours du maire de Saint Va-
léry en Caux et d’un dépôt de gerbes.
Pour clôturer cette journée et ce tra-
vail de mémoire, ils ont ensuite pris la 
direction du cimetière militaire Fran-
co-Britannique autour de la Croix 

écossaise où ils ont pu apprendre 
grâce à une visite guidée ce qu’il 
s’est passé durant la seconde guerre 
mondiale dans notre région.
Les jeunes sont repartis de cette jour-
née avec plein de souvenirs en tête 
et une connaissance approfondie sur 
une période historique de notre nation. 
Ils ont été félicités pour leur compor-
tement exemplaire, une médaille de la 
citoyenneté et un diplôme de partici-
pation leur seront remis en fin d’année 
par l’Association en présence de leurs 
parents et des élus de la Commune.

ACTIVITÉS MUNICIPALES

Les agréments récemment renouvelés, en 
ce début d’année scolaire, la commune 
recrute 1 jeune en service civique pour le 
service culturel à compter de début no-
vembre. La mission est à découvrir dans le 
lien ci-dessous, alors n’hésitez plus et can-
didatez sur culture@mairielalonde.fr
https://www.service-civique.gouv.fr/
trouver-ma-mission/promouvoir-la-culture-
au-sein-de-la-commune-soutien-des-
projets-visant-a-la-culture-pour-tous-
631af28cc7c6db08830de6d7

Ellen, Katia, Perrine, Mathilde, Emma
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Les histoires des p’tites souris continuent

Les noces de Bois
Dimanche 4 juin 2023, la crèche fête 
son 5ème anniversaire. Elle se repose 
de son intense semaine : des bruits 
quotidiens de jouets, des petits et 
grands pas, des pleurs, des fous rires 
tellement, des cris joyeux ou tristes, 
des disputes, des câlins, des bisous.
1039 jours, 106 enfants, 90 familles, 
12 articles Londe contact, 77 Go de 
souvenirs, plus de 100 m2 dédiés pour 
les enfants, 23 places au quotidien, 
des centaines de couches, de repas 
et de biberons, d’accueils réguliers, 
dits occasionnels, d’urgence ou aty-
piques…
Que de chiffres ! 
Nous en aurons vraiment vécu en-
semble des incroyables aventures : 
les pyjamas parties, les carnavals au 
Brésil, chez les Indiens, en Princes et 
Princesses, au rythme sportif des Sou-
ris fit, les fêtes de Noël et d’été, les 
moments déguisement, les matinées 

disco, les disputes, les journées sans 
horloge, les rendez-vous jardin, les 
sorties à la Bibliothèque, à la Maison 
des Sports, en bus, dans les jardins de 
la Mairie, les ateliers danse, la jour-
née Outdoor, la tristesse, les « pes-
tacles » mis en scène par l’équipe, 
le pipicacathlon, les perles de lan-
gage des p’tites souris compilées 
dans un cahier d’anecdotes, le mara-
thon du dodo, les goûters déjeuner 
anniversaire des p’tites souris, les 
adaptations, les séparations, les re-
trouvailles, les nombreuses expéri-
mentations, les exercices incendies 
et de confinement, les anniversaires 
des grandes souris, les « cherche et 
trouve », les visites à l’école, les es-
sayages de chaussures, le padlet du 
confinement Covid, les discussions et 
les conseils, les sorties en gilets jaunes 
aidés de la chenille de promenade, les 
colères, les ateliers nature, les rituels, 
le jardinage , les réunions d’équipe, la 
dégustation des fraises et framboises, 
la mythique et inoubliable sortie Va 
nu pieds au Parc Saint-Cyr, le projet 
culturel danse contemporaine, les 
cafés parents, l’accompagnement des 
stagiaires, les pipis et cacas culottes, 
les albums photos, les défis parents 
avec « le kdo pourri », les ateliers jeux 
d’eau, les pestacles Graine de public, 
l’imagination, la semoule extra fine, 
les intégrations et départs d’agents, 
les rêves et parfois les cauchemars, 
les partenariats socioculturels et so-
lidaires avec le Territoire et la Com-

mune, le voyage quotidien pour ré-
cupérer le repas du midi, la peinture, 
la récup, la bidouille, la cuisine, les 
histoires, les ateliers du rien, les pi-
que-nique, les travaux et bricolages 
de Cédric, Kévin et Axel, les décos, les 
déjeuners dehors, la piscine à balles, 
les jouets, les chansons, le CD des 
sons, la pâte à modeler, la structure 
gonflable, l’arrosage de l’orchidée, les 
câlins, les bisous, les fous rires, la fan-
taisie, la joie…la joie, la joie.
Un inventaire à la Prévert ? 
Derrière ces numéros et cette liste, 
une équipe de Professionnelles, 
d’Agents Territoriaux dynamiques, 
impliqués et surtout bienveillants.
Nous partageons avec les familles et 
leurs enfants du temps pour créer 
ce lien de confiance essentiel. Nous 
avons réussi ensemble à faire de 
cette petite crèche une véritable 
grande maison secondaire, accueil-
lante, avec une âme, pour les p’tites 
souris et aussi les gens qui y passent 
ou qui y travaillent.
La série La Maison de la Souris Verte 
ne s’achève pas ! 
Nous rempilons pour une 6ème sai-
son avec les mêmes scénaristes mais 
une nouvelle distribution de très très 
jeunes acteurs et actrices de leur vie 
! Nous sommes certaines que ces 
nouvelles p’tites souris seront aus-
si curieuses, créatives, attachantes 
que les précédentes promotions, qui 
donnent souvent de leurs nouvelles…
pour notre plus grand plaisir.
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LONDE D'ÉTÉ

Le Comité des fêtes, Le Korrigan et Le Samson proposaient d’agréables 

terrasses pour boire un verre et déguster les plats confectionnés pour  

l’occasion. Ces moments d’échanges et de partage permettaient de  

discuter sur le début de l’été et les vacances à venir.

La plaine de jeux, regroupant diverses activités, 

était tenue par des bénévoles d’Associations, du 

Personnel communal et le Korrigan pour le karaoké. 

Elle a remporté un vif succès par la variété des 

stands proposés. Elle permettait également de faire 

tamponner la carte de jeux qui donnait droit au tirage 

au sort quand elle était complètement validée.

Notre traditionnelle fête estivale s’est déroulée cette an-
née, le week-end des 17 et 18 juin. Le début de soirée du 
samedi était agréable grâce à la douce température pro-
pice au farniente et à la flânerie sur la place de l’Ourail où 
les manèges et jeux forains ont ravi petits et grands. Puis, 
on pouvait s’installer sur les terrasses agréablement dis-
posées du Comité des Fêtes, du Korrigan et du Samson, 
chacun pouvant ainsi évoquer ses projets de vacances 
tout en se désaltérant et se restaurant. L’ambiance déjà 
festive fut accompagnée par un concert de 2 heures du 
groupe régional « Milkshake ». Notre artificier habituel et 
très professionnel prit toutes mesures de sécurité pour 
émerveiller nos yeux et lancer toutes les fusées tel un bal-
let d’étoiles multicolores dans le ciel. C’est vers 23h45 
que les amateurs de danse purent se déhancher sur la 
petite scène lors du bal populaire toujours animé par Milk-
shake. Le dimanche matin débuta avec de fraîches tem-
pératures mais le soleil a vite pris place pour démarrer 
une belle journée ensoleillée. En début d’après-midi, les 
animations purent commencer avec un choix d’activités 
diverses et variées et de structures gonflables regroupées 
en une grande plaine de jeux. Chaque enfant pouvait ré-
cupérer une carte de jeux qu’il devait alors faire tampon-
ner à chaque passage sur un stand d’animations. Lorsque 
la carte possédait tous les tampons requis, elle était dé-
posée dans une urne pour tenter sa chance lors du tirage 
au sort en fin d’après-midi ; ce qui a permis à de nom-
breux gagnants de repartir avec des lots gentiment offerts 
par des partenaires et commerçants de la Commune. Les 
adultes pouvaient profiter d’une séance de massage et 
découvrir, sur la scène ouverte, un flash mob organisé par 
l’Association ADEL, puis une démonstration de Hip-Hop 
(activité municipale) bien exécutée par les élèves afin de 
valoriser l’énergie et le travail de tous. Une fête de vil-
lage ne serait pas complètement réussie sans la venue 
de Philgood, un gentleman déambulant sur son triporteur 
parmi le public avec ses tours de magie et de jonglerie, le 
tout en chanson. Le spectacle de théâtre gestuel « Bains 
de mer » présenté par la compagnie les pieds au mur a 
complété la journée et enthousiasmé un public conquis 
par ces personnages traversant les époques. Malgré la 
pluie qui s’est invitée et la journée qui s’est finie plus tôt 
que prévue, enfants comme parents se sont bien amusés 
pendant cette manifestation annuelle.
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Les associations qui le souhaitaient disposaient d’une scène ouverte sur laquelle 

elles ont débuté par un flashmob pour enchaîner ensuite sur la présentation de 

leurs diverses chorégraphies travaillées au cours de l’année.

Dès le samedi soir, la fête foraine attirait les plus jeunes vers les manèges et 
les stands de pêche aux canards. Les ados et les adultes se retrouvaient dans 
les auto-tamponneuses pour confronter leur « talent de conducteurs ». Tous les 

gourmands, petits et grands dégustaient de savoureux croustillons.

Vers 23h30, le feu d’artifice attendu par de nombreux 

spectateurs a rempli toutes ses promesses en illuminant 

pendant une vingtaine de minutes le ciel londais.

Le Comité des fêtes, Le Korrigan et Le Samson proposaient d’agréables 

terrasses pour boire un verre et déguster les plats confectionnés pour  

l’occasion. Ces moments d’échanges et de partage permettaient de  

discuter sur le début de l’été et les vacances à venir.

Le Groupe Milkshake, composé de 7 musiciens passionnés  proposait en début de soirée un concert avec des morceaux  de variété puis a clôturé la soirée avec le bal populaire qui  a réuni toutes les générations sur la piste de danse

Tout droit sorti d’un roman de Jules Verne, Philgood est un saltimbanque 
gentleman à l’accent british. Dimanche après-midi, Il a déambulé sur son 

triporteur en vous proposant des numéros de magie, de jonglage en y 
mêlant aussi son univers musical. Son objectif était de vous faire passer 
un « good moment » (bon moment). Sa formule préférée : « If you feel 

good, I feel good » ! (« Si tu te sens bien, je me sens bien » !

La Compagnie « Les pieds au mur », composée de deux 

talentueuses comédiennes, a proposé dimanche après-midi 

son spectacle burlesque « Les bains de mer ». Pas besoin 

de paroles, les pitreries de ce duo comique nous a fait 

traverser les époques depuis 1860 jusqu’à nos jours en 

nous montrant les évolutions de deux baigneuses drôles et 

atypiques. Le public a beaucoup apprécié.
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Un projet unique, innovant et sur-
tout de proximité ! 
La maison du rétablissement cancer 
est une Association loi1901 qui a vu 
le jour au mois d’avril 2023. Le bureau 
mixte puisqu’il est composé de 4 ma-
lades et 2 Professionnelles de santé : 
Véronique B, Présidente ; Nadine, 
Vice-présidente ; Sophie, Trésorière ; 
Véronique L, Vice-trésorière ; Chris-
tine, secrétaire et Elodie, Vice-secré-
taire. 

Le projet de l’Association consiste à 
proposer aux malades du cancer et 
à leurs proches un accompagnement 
personnalisé en combinant 3 dispo-
sitifs : l’éducation thérapeutique, les 
soins de bien-être et l’accompagne-
ment de patient à patient avec un pa-
tient partenaire formé en partenariat 
avec le Pôle Santé du Roumois. Ce 
pôle est composé d’une vingtaine de 
professionnels de santé. Les profes-
sionnels de cette maison de santé se-
ront amenés à faire de la recomman-
dation vers l’Association, et certains 
animeront nos soins proposés comme 
les entretiens psychologiques indi-
viduels, les groupes de parole et les 
ateliers diététiques…

Cet accompagnement sera complé-
mentaire aux soins médicaux hospita-
liers ou de ville. Il vise à mieux vivre 
la maladie au quotidien, en dehors de 
l’hôpital et à la maison. Les malades 
peuvent ainsi partager leur vécu, leur 
expérience, se soutenir les unes et les 
autres, rompre l’isolement. 

Un accompagnement personnalisé 
et gratuit.
Cet accompagnement sera gratuit, 
moyennant une adhésion annuelle à 

l’Association de 10€. 3 activités se-
ront combinées si nécessaire pour ré-
pondre aux attentes de ces malades : 

  Des ateliers d’Éducation Thérapeu-
tiques des Patients collectifs ou in-
dividuels pour prendre soin de soi 
et mieux comprendre la maladie (en 
partenariat avec l’Association, avec 
Planeth Patient, Association mis-
sionnée par l’ARS pour déployer 
l’ETP en Normandie) comme :
- Les traitements, je gère 
- Les effets indésirables 
- L’alimentation 
- L’activité physique adaptée 
- La fatigue 
- La douleur 
- La gestion du stress 
-  L’image de soi et - L’estime de soi...

  Des séances collectives ou indivi-
duelles de soins, de bien-être ou de 
support en fonction des besoins de 
chacun en partenariat avec la Ligue 
contre le cancer 27) telles que :
-  Des groupes de paroles et d’ex-

pression
- Des séances d’ateliers culinaires
- Des ateliers de socio-esthétiques
-  Des séances d’activité physique 

adaptée, avec coach APA certi-
fié par le Réseau Onconormandie 
au Dojo de la Maison des Sports 
Thierry Omeyer de la Commune.

- Des séances d’art-thérapie

  Un Accompagnement individuel ou 
collectif par un patient formé et ré-
férent de votre parcours grâce à : 
-  Des entretiens réguliers à la de-

mande en présentiel ou au télé-
phone ou en Visio

- Des entretiens de suivi
- Des réunions

- Un accompagnement à des RDV

Dans le cadre du partenariat avec la 
maison de santé du Roumois, une 
salle collective est mise à disposition 
pour toutes ces activités et pour cet 
accompagnement. C’est un accom-
pagnement à la carte.

Patiente partenaire, c’est quoi ? 
Anne-Marie a été touchée par le can-
cer également et s’est formée à l’Uni-
versité Médecine Sorbonne et a validé 
un Diplôme universitaire d’accompa-
gnement. Vous la reconnaitrez facile-
ment, c’est la Présidente de Body & 
Co, Association de body karaté.
A ce jour, nous avons perçu un don de 
12 000€ du collectif Le Bosrou’mois 
Rose qui nous a permis de démarrer 
l’activité et de couvrir au moins les 
premiers frais comme l’assurance, 
les honoraires des prestataires, de la 
coordinatrice, de la patiente parte-
naire et les premiers outils de com-
munication. Cet été nous avons pu 
organiser des sorties-thérapies pour 
nos adhérents qui ont pu bénéficier 
d’une parenthèse à Giverny ou à la 
mer. Aujourd’hui nous accompagnons 
déjà une vingtaine de bénéficiaires et 
espérons que d’autres malades nous 
feront confiance. 

Nous recherchons activement des 
sponsors et pouvons également per-
cevoir directement des dons. Nous 
nous déplaçons sur des forums de 
proximité et bien sûr, nous serons  
présents au Bosrou’mois rose qui aura 
lieu le 07 Octobre à Bosroumois.

Contact  
0612346746 
mrc27contact@gmail.com

La Maison du rétablissement Cancer
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Festival Népal Normandie
L’Association Népal Nor-
mandie organise les 7 et 
8 octobre son 9ème festi-
val dans la salle des fêtes 
de la Commune. Le pro-
gramme détaillé est le 
suivant :

SAMEDI 7 OCTOBRE
 A partir de 9h30 : ini-
tiation à la cuisine né-
palaise avec le plat in-
contournable Dhal Bat 
Tarkari (riz, soupe de 
lentilles et curry de lé-
gumes). La participa-

tion est de 8 €. Chaque participant devra apporter son 
récipient afin d’emporter son plat pour une dégustation 
en commun à midi ou tranquillement chez soi. Inscriptions 
préalables.
  A partir de 14h30 : Ateliers bien-être et santé avec :

•  Katia Thibault Namas’the sera présente pour vous 
faire découvrir ses massages aux bols tibétains. 
C’est un massage qui se fait habillé. Les vibrations 

des bols chantants vont venir apaiser le mental et ai-
der le lâcher prise. Elles vont également permettre la 
détente des muscles, la circulation de la lymphe… 
Il n’y a plus qu’à venir découvrir. Tarif : 15 € les 30 
minutes.

•  Sandrine Pfoh Sophrologue « La bulle des émo-
tions », éveilleuse de joie et de lumière, accueillera 
vos enfants de 5 à 11 ans de 14h30 à 15h30 sur le 
thème de la gratitude.

  A partir de 20h : concert de gongs et bols chantants 
avec M. Laneelle. Réservations aux tarifs de 25 € pour 
les adultes, 20 €pour les étudiants et les demandeurs 
d’emplois, gratuit pour les moins de 15 ans.

DIMANCHE 8 OCTOBRE
  A partir de 10h : marché artisanal d’ici et d’ailleurs
  A 10h30 café philo avec pour thème « Le Respect » 

animé par F. Housset
  Dans la journée : diaporamas Népal Normandie et Tibet 

Normandie
  Massage assis, yoga danse et bien d’autres activités.

Renseignements par messagerie :  
nepalnormandie@gmail.com

C’est déjà la rentrée ! Nos enfants 
ont retrouvé leurs copains et décou-
vert leurs nouvelles classes. Nous leur 
souhaitons une bonne année scolaire. 
Nous avons terminé l’année 2022/2023 
en beauté avec les spectacles et la fête 
des écoles. Nos chanteurs, danseurs, 
acrobates et comédiens ont fait salle 
comble. Merci aux équipes du groupe 
scolaire pour ces jolis moments. L’As-
sociation était présente avec la tenue 
de la buvette. 
La fête des écoles a été une belle jour-
née sous le soleil. Petits et grands ont 
pu s’amuser, se faire maquiller, tatouer 
(temporairement bien sûr), shooter, 

sauter ou encore se restaurer ; ceci 
grâce à tous les bénévoles, parents, 
familles, amis et équipe des écoles. 
Nous tenons à les remercier chaleu-
reusement ainsi que les Services Mu-
nicipaux pour la mise à disposition de 
matériel, tout au long de l’année. Sou-
lignons la nouveauté, la « dingrille » qui 
a remporté un vif succès avec tous les 
lots remportés. 
L’année 2023/2024 s’annonce elle 
aussi haute en actions. Nous com-
mencerons avec la bourse aux jouets 
les 4 et 5 novembre prochains, puis la 
Fête de l’hiver le 15 décembre. Toutes 
les actions ont un seul but, récolter de 

l’argent et le redistribuer aux écoles 
selon leurs projets et leurs besoins. 
Enfin, l’Association remercie sincère-
ment trois personnes très impliquées 
depuis des années : Jessica, Karine 
et Nicole. Ces deux dernières ayant 
même été Présidentes. Leurs enfants 
ont grandi mais elles seront toujours 
les bienvenues. Merci à elles !
Nous attendons d’autres parents pour 
continuer nos actions de quelque ma-
nière que ce soit, chacun à son rythme 
mais toujours dans une ambiance 
conviviale. 

A bientôt.

Enfance Avenir, une Association dynamique
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L’ASL se pose la question de savoir si 
le club va être obligé ou non de refuser 
des inscriptions dans certaines caté-
gories ?

Les débutants U7-U9 ont commencé 
leur 1er entraînement mercredi 6 sep-
tembre. L’équipe comporte 20 joueurs 
de 5 à 9 ans. Les entraînements ont 
lieu les mercredis de 14h00 à 15h30 
et les samedis de 10h30 à 12h00. A 
compter du mois d’octobre, des pla-
teaux seront organisés à 10h00.

Les U11 comptent près de 20 joueurs. 
Leurs entraînements ont lieu les lun-
dis et mercredis de 18h00 à 19h30 et 
les matches se déroulent le samedi à 
10h00.

Les U13 comptent plus de 35 joueurs 
pour 2 équipes. Pour engager une 
3ème équipe, nous recherchons des 
dirigeants pour le samedi après-midi. 
Les entraînements de ces équipes ont 
lieu les lundis et mercredis de 18h00 à 
19h30 et les matches se déroulent le 
samedi de 14h00 à 16h00.

Les U18 comptent 20 joueurs de 15 
à 18 ans. Ils se situent au plus haut  
niveau du District 1ère D. Leurs matches 
se disputent le samedi après-midi et 
les entraînements ont lieu les mercredis 
de 17h30 à 19h30.

Depuis le 10 septembre, les vétérans 
du club ont repris la compétition avec 
un déplacement au Château Blanc. 
Leur effectif se monte à 20 joueurs. 
L’entraînement se passe dans la 
bonne humeur chaque mercredi soir 
de 19h30 à 21h00.

L’équipe matin en 1ère série matin du 
district compte 20 licenciés. Ils ont 
joué leur premier match le 3 septembre 
et ont gagné 2 à 0 contre l’équipe de 
La Varenne Saint-Saëns. L’entraînement 
a lieu tous les mercredis à 19h30.

En ce qui concerne l’équipe Fanion, 
la Première vient de monter en 2ème  
Division. La saison dernière, elle a ter-
miné 1ère de son championnat. Nous 

recensons 2 montées en 4 ans. Cette 
équipe compte 25 joueurs. Elle a dis-
puté son 1er match le dimanche 3 sep-
tembre à 15h00 et elle a gagné 3 à 1 
contre Grand-Quevilly. Les entraîne-
ments ont lieu les mardis et jeudis à 
19h00.

Cette saison l’ASL compte près de 
200 licenciés. Jusqu’à maintenant, la 
météo a été propice aux divers entraî-
nements mais la saison pluvieuse qui 
approche et le décalage horaire vont à 
nouveau être le centre de nos inquié-
tudes. C’est pourquoi, nous espérons 
des nouvelles positives au sujet du 
terrain synthétique. Mercredi 6 sep-
tembre, plus de 120 joueurs se sont 
entraînés sur le stade. 

Bonne reprise à tous et de nombreuses 
victoires sur le tableau des compéti-
tions.

ASSOCIATIONS
Toujours plus de licenciés à l’ASL
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L’AVAL a repris ses activités  
depuis le 4 septembre. Trois 
jours de la semaine, une activité 
différente vous est proposée :

Lundi : Postural-ball et Zumba

Mardi : renforcement musculaire 
- yoga - Piloxing et Kuduro’Fit

Jeudi : Yoga

Si vous hésitez encore, venez 
faire un essai !

Se défouler dans 
la bonne humeur 

avec l’AVAL

La Procréation Médicale Assistée 
(PMA) ou l’Assistance Médicale à la 
Procréation (AMP) est un ensemble 
de techniques médicales encadrées 
par la loi du 6 août 2004. Ce sont des 
pratiques cliniques et biologiques  
permettant la Fécondation In Vitro 
(FIV), le transfert d’embryons, l’insé-
mination artificielle ainsi que toutes les 
techniques en dehors d’un processus 
naturel. 
Environ 10% de couples seraient 
confrontés à l’infertilité.
La PMA est un parcours difficile,  
stressant, fatiguant physiquement et 
émotionnellement. Elle est souvent 
vécue comme une épreuve.
Pendant celle-ci le sophrologue a 
toute sa place dans la relation d’aide 
et dans l’accompagnement des proto-
coles médicaux.
La sophrologie permet de : diminuer le 
stress procuré par ce parcours, vivre 
ses émotions, accompagner les peurs, 
les pensées négatives, faire confiance 
à son corps et à ses fonctions phy-
siologiques, se projeter positivement, 
garder espoir sur ce projet de vie, gé-
rer le découragement en cas d’échec 
avant une autre tentative.

Sandrine PFOH, spécialisée dans 
l’accompagnement PMA, propose 
au sein de son cabinet des séances 
individuelles ou en couple. Elle est 
également responsable de l’antenne 
normande Célia Fertilité.

L’Association Célia Fertilité accom-
pagne et soutient les femmes et les 
hommes en difficulté de procréation 
(pour plus d’informations : https://
celia-fertilite.fr/) 

Sandrine PFOH, sophrologue à La 
Londe, et Caroline Nimal, praticienne 
en énergétique traditionnelle chinoise 
à Elbeuf, relancent cette antenne 
normande (interrompue depuis la 
crise sanitaire) en proposant des ren-
contres/ateliers ouverts aux couples 
concernés par l’infertilité pour leur 
permettre de mieux connaître, com-
prendre et vivre leur parcours. 

Un premier groupe d’échanges a eu 
lieu le 23 septembre 2023 de 10h à 
12h au Pôle de Thérapeutes (12 place 
du Champ de Foire) à Elbeuf à la suite 
duquel d’autres ateliers suivront.

Pour toutes informations, vous pouvez 
contacter Sandrine PFOH  
au 06.83.49.19.92  
ou sur sophrologie@pfoh.fr

Sophrologie et  
Procréation Médicale Assistée
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Après des démonstrations lors du 
gala de boxe et de Londe d’été, nous 
avons clôturé l’année par notre spec-
tacle en commun avec l’ADRS de 
Rouen, auquel nous avions égale-
ment invité les élèves d’Abel profes-
seur de Hip Hop à La Londe. 
Pour notre plus grand plaisir, les 

spectateurs furent nombreux au ren-
dez-vous et semble-t-il conquis. 

Notre professeur Anne s’est surpas-
sée tant au niveau des chorégra-
phies, du choix des musiques et des 
costumes pour une représentation 
riche en émotions avec une centaine 
d’élèves sur scène pour le final.

Nous avons été heureux de vous ac-
cueillir nombreux au forum des Asso-
ciations qui s’est tenu le 8 septembre 
et espérons recueillir de nouvelles 
adhésions.

Les cours ont repris à partir du lun-
di 25/09/23 après une semaine de 
cours d’essai du 11 au 14/09/23 pour 
nos nouveaux adhérents.

Nous vous attendons maintenant 
nombreux pour une nouvelle année 

de partage autour de la danse. 

Pour vous inscrire rien de plus 

simple, recopiez ce lien https://www.

helloasso.com/associations/asso-

ciation-de-danse-et-d-expression-

londaise-adel/adhesions/fiche-d-ins-

cription-2023-2024

Ou scannez le QR code suivant 

Le plaisir de la danse avec ADEL
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L’heure de la rentrée a sonné sous le soleil.
Jules, le petit dernier est arrivé en juin, les plus grands ont 
rejoint les bancs de l’école et les nounous se préparent à 
accueillir les nouveaux Tchoupinets.
Après 10 ans passés au sein de la MAM, notre collègue 
Christine est partie vers d’autres projets.

Nous avons donc accueilli Mélissa qui a rejoint l’équipe 
avec toute sa bonne humeur et son dynamisme.
Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à nous contacter 
par mail : mam.les.tchoupinets@gmail.com  
ou au 09.86.67.38.69

Les nounous Christelle, Séverine et Mélissa

La rentrée chez les Tchoupinets

Notre club a vécu une fin de saison tennistique en mode 

compétition. Fin juin, notre tournoi a permis à tous nos 

membres d’échanger des balles sur les divers formats 

de jeux proposés. Les TMC (Tournois Adultes et Enfants  

Multi Chance) ont permis à chacun de terminer sa sai-

son sur une belle note sportive avec de beaux échanges.  

Début juillet, ce fut l’occasion de dire au revoir à nos pro-

fesseurs présents depuis plusieurs années au club. Nous 

les remercions vivement pour leur dévouement.

Une nouvelle saison a commencé et Mathieu, notre 
nouveau professeur a pris en charge l’ensemble des cours 
de tennis et le niveau compétition pour tout âge.

Nouveau professeur mais aussi nouveaux créneaux de 
jeux : cours pour enfants dès 5 ans, cours compétition 
enfants, cours adolescents Perfectionnement et Compéti-
tion, cours hommes et femmes Perfectionnement. Si vous 
n’êtes pas encore inscrits et que ces perspectives vous 
tentent, n’hésitez pas à vous renseigner : www.al.buquet.
tc@gmail.com, nous répondrons à tous vos messages

A vos raquettes

Tennis, du nouveau dans notre club
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Entreprise de nettoyage située à Elbeuf,
ANGER NETTOYAGE intervient sur toute
la région rouennaise et vous garanti une

qualité de service irréprochable

Des commémorations  
pour ne pas oublier

Chaque commémoration est un acte de mémoire que la Commune célèbre 
pour se souvenir et transmettre aux générations futures les grands moments 
de notre Histoire. Les élus du CMJ (Conseil Municipal de Jeunes) y assistent 
régulièrement accompagnés des Elus, anciens Combattants, Porte-drapeaux 
et personnalités.

Le devoir de mémoire est un acte citoyen. Ne l’oublions jamais.

6 JUIN
Anniversaire du débarquement allié en 
Normandie. Des milliers de disparus, 
principalement Américains, Anglais 
et Canadiens. La stèle au bord de la 
D438 (entre Bourgtheroulde et Maison 
Brûlée), nous rappelle que le 6 juin 
1944 des Allemands ont fusillé 70 per-
sonnes à la prison de Caen, et brûlé 
leurs corps dans la forêt de La Londe.

14 JUILLET 
Anniversaire de la prise de la Bastille 
en 1789. C’est le symbole de l’insur-
rection contre l’arbitraire du Pouvoir.

26 AOÛT
Anniversaire de la libération de notre 
village de La Londe par les Troupes 
canadiennes. L’Association de co-
lombophilie organise à l’occasion un 
lâcher de pigeons.

8 MAI
Anniversaire de la fin de la Seconde 
Guerre Mondiale en Europe avec la 
victoire des Alliés sur l’Allemagne na-
zie (Armistice du 8 mai 1945).

Ils sont les bienvenus :
Maïwen GOUVERNET le 03 mai 2023

Tiago DA SILVA le 08 mai 2023

Antoine HENIN le 14 juin 2023

Raphaël CAPARROZ le 26 juin 2023

Ulysse COCULA le 02 juillet 2023

Alexandre GOUPY le 27 juillet 2023

Myael BISSON le 14 août 2023

Livia LEDIGARCHER le 21 août 2023

Louison FONTON le 27 août 2023

Ils se sont unis :
Jonathan ROYER et  

Sarah CARDON - WATTEUX  

le 24 juin 2023

Sébastien DELAFOSSE  

et Aurélie JEANNE  

le 08 juillet 2023

Elles nous ont quittés :
Annette LOUE le 03 juin 2023

Cécile LEGOIS le 20 juin 2023

ÉTAT CIVIL

COMMÉMORATIONS
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L’Onde verte ou l’histoire d’une reconversion

Nous avons rencontré Edwige Prasse, maraîchère installée 
près du presbytère. Elle a commencé son activité et sou-
haite vous dire quelques mots :
« Après une première partie de carrière passée à vendre le 
travail des autres, j’ai ressenti le besoin de faire les choses 
par moi-même.
Initialement, le projet s’articulait plutôt autour d’un gîte à 
la ferme et d’une production de plantes à parfum, aroma-
tiques et médicinales, jusqu’à la découverte de la perma-
culture.
Ce fût le déclic pour moi et avec le soutien de mon conjoint, 
j’ai entamé ma reconversion professionnelle en maraîchage 
biologique. 

Ayant quitté mon salariat fin janvier, je n’ai pu démarrer mon 
activité qu’à petite échelle confrontée à de nombreux aléas 
administratifs et techniques.

Pour éviter les déceptions, j’ai ouvert ma boutique en ligne* 
début juillet pour tenir compte du faible choix de produits 
et de quantité sur ce démarrage, avec un retrait possible 
le mercredi après-midi pour les commandes passées du 
samedi au mardi, ou le samedi matin pour les commandes 
passées du mercredi au vendredi. Je réfléchis à une solu-
tion complémentaire pour les personnes ne possédant pas 
Internet, avec un système de commande à déposer dans 
ma boîte aux lettres par exemple. 

Sur cette fin d’année, la production sera sans doute mise 
en suspens, pour me permettre de finir les aménagements 
(mises en place des planches de culture, plantations des 
fruitiers, installation d’une première serre...), pour bien dé-
marrer la saison prochaine avec un choix plus vaste de 
produits et être en mesure d’approvisionner le restaurant 
scolaire.

A terme, quand le système sera bien en place, j’espère tou-
jours pouvoir ouvrir mon exploitation au public, afin de par-
tager sur les pratiques agroécologiques et agroforestières. 

*  https://londe-verte.sumupstore.com 
https://www.facebook.com/londevertebio/

Edwige Prasse
Maraîchère

Ça pousse à la Résidence François Naour !
Après la réunion de lancement initiée par Clémence de 
la Métropole de Rouen, la mise en place des bacs par 
les Agents Communaux et la préparation des cultures  
choisies tous ensemble, les habitants de la Résidence 
ont mis leurs gants de jardinage et se sont mis au travail.  
Enfin, c’est surtout Jean-Marie Géhan qui a pris les choses 
en mains, se désignant comme le jardinier responsable 
des différents bacs. C’est ainsi que Jean-Marie donne 
des conseils, désherbe, arrose et récolte les différentes  
productions de tomates, betteraves, concombres, salades, 
haricots verts, fraises…. Il bichonne toutes ces variétés 
et achète même de nouvelles graines pour subvenir aux  
besoins des résidents. C’est lui aussi qui fait la distri-
bution. C’est vrai qu’il se donne du mal. Il surveille les 
plantations depuis sa fenêtre de l’immeuble Anémone 
et descend de chez lui les arrosoirs remplis d’eau et tel-
lement nécessaires en cette période estivale. N’ayant 

pas assez de place, Jean-Marie a déjà investi une plate-
bande de fleurs pour augmenter le rendement et de-
mande que la Commune installe d’autres bacs pour  
diversifier les cultures. Nous espérons que de nombreuses 
autres rencontres se feront autour de ce jardinage collectif.

DÉVELOPPEMENT DURABLE
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L’ancien « Château Brelou »

Pourquoi cette dénomination « Château Brelou » ? Mystère ?  
Peut-être le nom d’un ancien propriétaire ?

Cette maison dont nous avons trouvé la trace grâce 
à une carte postale, et les recensements de 1906 et 
1921, située « Hameau de la Verte Londe* » était à 
cette époque un commerce champêtre (Épicerie, 
vente de cidre…) tenu après 1901 par madame Ju-
liette Maillard, puis conjointement madame Maillard et 
ses filles, Germaine et Marguerite. Pour les Londais, 
c’était, tout simplement, le café Maillard.

 De 1913 à 1915, le club « La Londe Football 
Club » y tenait sa permanence. Les 2 frères, Albert et 
Gaston Maillard, faisaient partie de la gestion de ce 
club avant d’aller à la guerre, gestion qu’ils ont peut-
être reprise au retour.

 Pendant ce temps, la rue prit le nom de Henri 
Gosselin, en 1939, et la maison a été démolie, ou 
plutôt bombardée, lors des combats pour la libération 
de la commune fin août 1944.

Notons qu’à La Londe 6 habitations furent totalement 
sinistrées et 96 le furent partiellement.

 A cette époque, donc, cette maison était 
toujours habitée par les demoiselles Maillard, déjà 

âgées, et occupée par 3 soldats allemands d’une 
division « Das Reich ». Ces derniers ont péri dans 
le bombardement. Quant aux demoiselles Maillard, 
elles étaient, pendant ce temps, cachées dans une 
« tranchée » creusée sur la gauche de la maison. 
C’est le père de Monsieur Anciaux, leur voisin, qui 
leur avait dit « vertement » de s’y cacher. Ce dont 
elles l’ont remercié le dimanche suivant, lors de la 
messe, même si elles avaient été choquées par le 
ton employé !

 Pendant ces bombardements, tous les Londais 
se cachaient dans des tranchées (abris) à côté de leur 
maison.

 C’est aussi dans cette rue que résidaient 
les « 4 fusillés ». Ils s’étaient retrouvés pour aller  
ensemble acheter du pain, pendant que leur famille 
restait à l’abri. Leur arrestation et leur fin atroce, 
est rappelée par une plaque commémorative, sur 
un pilier, à l’entrée de la ferme Vancaeyzeele

Claude Crevon
Groupe d’Histoire Locale

* Le hameau de la Verte Londe, jusque dans ces années-là, se situait entre La Hérangère et le Bas de la Vigne.

HISTOIRE LOCALE


